
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

11. April 2023

Beginn 18:00 Uhr

Ende 20:50 Uhr

Anwesende Gonne, Camilla, Patrick, Dennis, Kate, Johannes, Daniel K., Marc, Nika

Redeleitung Johannes

Protokoll Nika, Camilla, Daniel K.

Newsletter Johannes

FSR Anwesend: Kate, Nika, Gonne, Daniel, Camilla

Termine

April 14. – 16. SoFa
19. 17:15 Antrittsvorlesung von Prof. Tscherpel
20. 18:00 FSK
21. 9:50 Fachbereichsrat
26. 18:00 1. OWO-Plenum

Mai 8. und 11. Wahlpflichtorientierungstage (WOrT)
12. 17:00 Abschlussfeier des Fachbereichs
17. – 21. KoMa in Kaiserslautern
20. 20:00 Matheball
23. ab 12:00 TU meet and move
25. hobit contact

Juni 2. – 4. DFM
12. – 19. 12:00 Hochschulwahlen
18. 18:00 Skatturnier

Juli 5. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
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Schriftliche Kunde

@ Der Plan der Kolloquien für das Sommersemester wurde an uns geschickt, wir
möchten diesen über [WasGeht] verteilen.

@ Die hochschuldidaktische Arbeitsstelle weist darauf hin, dass die TU Studierenden-
befragung bald stattfindet und möchte unter anderem über uns Werbung machen.
Wenn wir Plakate bekommen, werden wir diese aufhängen.

@ Cornelia dankt uns, dass wir uns mit den studentischen SL-Vertreter*innen getroffen
haben, sodass im SL alles glatt lief.

@ Wir haben vier Mails bekommen, dass am 25.05.2023 die hobit contact stattfindet.
Dafür suchen die Veranstalter noch SHK, die verschiedene Aufgaben wie Campusfüh-
rung an allen drei Standorten, sowie weitere Aufgaben rund um die Veranstaltung
übernehmen. Wenn du Interesse hast, melde dich bei hobit@zsb.tu-darmstadt.de.
Es wird der erhöhte Satz von 13,80€ im Umfang von 10 Stunden geboten.

Wir werden später noch Menschen suchen, die die Standbetreuung für die Mathe-
matik übernehmen.

@ Ab der dritten Vorlesungswoche finden wieder die vom AStA organisierten autono-
men Tutorien1 statt.

@ Alle sind herzlich zu Prof. Tabea Tscherpels Antrittsvorlesung am 19.04. um 17:15
Uhr zum Thema „On projections and bisections: aspects of numerical analysis for
fluid motion“ in den Uhrturmhörsaal eingeladen. Vorher gibt es ab 16:45 Uhr ein
get-together im Foyer des Uhrturmhörsaals.

Arbeitsaufträge

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Lebensmittel (Jantien; ?)

FS-Foto (Nika; Mail)

Mailinglisten (Johannes; ?)

Klausurplan prüfen (Daniel K.; erledigt)

Hochschulwahllisten (Marc; bis 28.04.)

Held*innen (Marc; bis 25.04.)

1https://www.asta.tu-darmstadt.de/de/tutorien/ss23
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TOP 1: Klausurenplan

Die beiden Klausurtermine der viertsemestrigen Pflichtmodule „Einfürung in die Stochas-
tik“ und „Integrationstheorie“ lagen nah beieinander. Wir haben uns mit Prof. Roch in
Verbindung gesetzt und das Problem wird nun behoben.

TOP 2: FSK-Bericht

Am 22. März war FSK und Daniel und Marc haben uns dort vertreten. Es wurden Pads
herausgesucht, zu denen nie offizielle Protokolle herumgeschickt wurden, eines davon von
uns. Es wurde entschlossen, dass es reicht diese ohne viel Überarbeitung hochzuladen,
darum kümmern sich Dennis und Nika.

In der nächsten Zeit finden einige Parties statt:

• 13.04. im 806 qm Semester Opening Party der FS01

• 19.04. 18:18 Uhr Hexagoneröffnungs-„feier“ der FS18

• 20.04. MaWiDa Party der Materialwissenschaften im Schlosskeller

• 02.05. eventuell Maibaumaufstellen der Chemie für FSK-Vertreter*innen

• 05.05. Maifest der Chemie

• 11.05. Spongebob-Themenparty der Biologie in der Goldenen Krone

• 17.05. Baggerparty im Weststadtcafé der FS13

• 06.07. Physiker*innen2 Sommerfest

Die FS02 hat sich beim Präsidium über eine Professorin an ihrem Fachbereich beschwert;
das Präsidium war wenig hilfreich. Herr Weisenseel übernimmt kommisarisch die Aufgaben
des Kanzlers, der jetzt zurückgetreten ist. Am 25.05 findet ein Workshop zum Thema
Klimagerechtigkeit statt, vielleicht kann man irgendwie mitmachen.

Der Vizepräsident für Lehre Heribert Warzecha war aufgrund der zentralen Erstsemester-
begrüßung da, die dieses Jahr in die OWO gelegt werden soll. Die Fachschaften Mathe,
Physik und Informatik sind darüber sehr unzufrieden. Die FSK überlegt, den Teil der
Vorstellung der Hochschulgruppen auch an einem Samstag anzubieten, um die eigentliche
Veranstaltung guten Gewissens ignorieren zu können.

Es wurde sich über Sorgen und Fragen bezüglich der Veranstaltungsschulung ausgetauscht,
Herr Warzecha nimmt das mit in das Präsidium.

2Füsika
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Es wurde weiter über Finanzen des AStAs und Finanzanträge auf der FSK gesprochen.
Einige Sachen wurden genauer festgelegt, über andere Sachen wird nochmal in einem
Arbeitskreis gesprochen.

Wir haben damit geflext, dass es bei uns kostenlose Periodenprodukte gibt, dies gut läuft
und über Gleichstellungsmittel finanziert werden soll. Andere Fachschaften haben ihr Leid
geklagt, dass ihre Fachbereiche sagen, sie hätten keine Möglichkeit dies zu finanzieren.

Es wurde festgelegt, dass die Fachschaft, die für die nächste FSK zuständig ist, auch für
die Mails verantwortlich ist, welche in dem Zeitraum vor ihrer FSK über den FSK-Verteiler
kommen.

TOP 3: Transponder Matheball

Mark Rothermel hätte für den Matheball gerne einen Transponder für den Mathebau.
Die Sitzung ist damit einverstanden.

TOP 4: Girls’ Day

Am 27.04. findet der Girls’ Day statt, bei dem der Fachbereich Besuch von Schülerinnen
bekommt. Die Fachschaft wurde angefragt, ob Menschen morgens zur Begrüßung etwas
übers Studium und den Fachbereich erzählen möchten. Camilla und Johannes werden
dies tun. Dankeschön!

TOP 5: Vertraulicher B-TOP

TOP 6: SL-Bericht

Der Senatsausschuss Lehre hat getagt. Dort wurde zuerst einstimmig das Eignungsfestel-
lungsverfahren abgeschafft.

Unser zweiter TOP war die Überarbeitung unserer Studienordnung. Wir hatten die
relevanten Punkte im Vorfeld mit den studentischen Mitgliedern diskutiert – deshalb
lief auch hier alles insgesamt unproblematisch. Nur bei dem Modul „Einführung in die
Programmierung“ gab es eine Diskussion und den Auftrag, sich noch einmal des Moduls
und insbesondere der Modulbeschreibung anzunehmen. Diese ist aber doch weniger streng
formuliert, als wir dachten und wir sind damit zufrieden. Wir wissen nicht genau, was
wir da verbessern sollen und das Protokoll des SL ist noch nicht da. Wir werden nochmal
nachfragen.
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Unser aktuell geplantes Konzept für die Studienleistungen ist so durchgekommen. Wir
haben jetzt also im vierten und im fünften Semester Module mit und welche ohne
Studienleistung. Positiv angemerkt wurde der einfache Wechsel zwischen Modulen, sowie
das Konzept der Notenverbesserung in schriftlichen Prüfungen im Bachelor, welches wir
einführen wollen. Unsere Masterstudiengänge „Mathematics“ und „Data Science“ sind
ohne Probleme durchgegangen.

TOP 7: Athenepreisnominierung

Wir wollen zwei WiMis stellvertetend für alle bis auf endlich viele WiMis am Fachbereich
nominieren, da diese den kompletten Laden schmeißen.

TOP 8: Veranstaltungsleitungsschulung

Vorletzte Woche war an zwei Tagen die Schulung für Veranstaltungleitungen für Fach-
schaften des Dezernats IV. Es hat sich ergeben, dass wir Veranstaltungen durchführen
dürfen, bei denen niemand anwesend ist, die oder der die Schulung besucht hat. Das
Dezernat hat keine konsistente Antwort darauf, unter welchen Bedingungen für ein Fach-
schaftsevent Sicherheitspersonal von Eufinger oder Technikpersonal von Sinus engagiert
wird. Diese Unsicherheit führt zu schwer kalkulierbaren Kosten für die Fachschaften.

Insgesamt sind noch viele Fragen offen, aber wir haben erfahren, dass wir wohl als Fach-
schaft auch unter die Haftpflichtversicherung der Uni fallen und dass Lehrveranstaltungen
von allem hier thematisierten nicht betroffen sind.
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